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Прокуратурой города рассмотрено Ваше обращение от 11.01.2024 (ВО-32-24-20290006) о возможном нарушении требований федерального законодательства. В ходе проверки доводы Вашего обращения нашли свое подтверждение. Прокуратурой города в деятельности АО «Газпром газораспределение Обнинск» выявлены нарушения действующего законодательства в части предоставления услуги по газоснабжению ненадлежащего качества.  В целях устранения выявленных нарушений законодательства, а именно Федерального закона от 31.03.1999 № 69-ФЗ «О газоснабжении в Российской Федерации», Договора поставки природного газа для обеспечения коммунально-бытовых нужд граждан, прокуратурой города в адрес АО «Газпром газораспределение Обнинск» внесено представление, которое находится на рассмотрении. 
О результатах рассмотрения указанного акта прокурорского реагирования Вы будете уведомлены в установленном законом порядке. В случае несогласия с принятым решением Вы вправе обжаловать его вышестоящему прокурору или в судебном порядке.  
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Не так давно мы поднимали 
проблему граждан, замерзающих 
в Козельске. Неприятная 
ситуация сложилась из-за 
того, что местная админи-
страция не может толком 
обеспечить коммунальными 
услугами часть населения, 
проживающего на террито-
рии военного городка. Из-за 
плохой коммуникации с соб-
ственниками (жилой фонд 
принадлежит Министерству 
обороны РФ, которое дей-
ствует через специализиро-
ванную организацию, кото-
рая представлена филиалом, 
который в  свою очередь не 
представлен непосредствен-
но в Козельске!) нет возмож-
ности оперативно принимать 
решения. Но описанное —  хоть 
 какое-то объяснение сложив-
шейся ситуации. Не сознатель-
но взяли и  людей мерзнуть 
бросили. А вот в деревне Белкино 
в Обнинске такого объяснения нет. 
Там людей морозят просто пото-
му, что у группы начальников слу-
чился приступ неконтролируемой 
жадности пополам с надеждой на 
«авось!».

Проблемы с обеспечением газом 
в Белкино начались еще осенью —  
на всех не хватало давления, а по 
мере падения температуры они 
начали нарастать. Чем холоднее 
на улице, тем интенсивнее потре-
бление, тем хуже обеспечение до-
мов. В зимние каникулы газ начал 
просто отключаться. Те, кто отапли-
вался синим пламенем, внезапно 
обнаружили себя героями фильма 
«Выживший» с Леонардо ди Ка-
прио. Котлы и радиаторы холод-
ные, хоть в лошади ночуй, чтобы 
согреться!

«В новогодние каникулы, при 
наступлении морозов –25°C 
–27°C у людей стало массово 
отключаться газовое обо-
рудование, встали котлы. На 
сегодняшний момент поселок 
замерзает, а причиной всего 
этого стало беспредель-
ное (незаконное) поведение 
АО «Газпром газораспределе-
ние Обнинск» по отношению 
к собственнику газовых сетей.
Просим провести проверку 
в отношении АО «Газпром га-
зораспределение Обнинск» по 
изложенным фактам и дать 
надлежащую оценку действи-
ям руководства АО «Газпром 
газораспределение Обнинск»

Из заявления в прокуратуру 
директора НП «Свой Дом» 

Сенчукова А. Л. от 11 января 
2024 г.

Обращаем внимание, что про-
блемы с поставками газа и тепла 
начались еще в новогодние кани-
кулы и не закончились по сей день, 
то есть перебои с обеспечением 
растянулись на месяц!

Важный момент: за два года до 
этого письма, констатирующего си-
туацию, Сенчуков выступал в роли 
Кассандры, предрекавшей, что 
именно так все и будет. Но его не 
послушали.

НП «Свой дом» —  это  что-то 
вроде коттеджного кооператива, 
объединяющего пару сотен домов 
в Белкино. Причина нынешних бед 
заключается в  том, что газовая 
компания «Газпром газораспре-
деление Обнинск» в пресловутом 
приступе жадности (нужно боль-
ше золота… зачеркнуто… абонен-
тов!) взялась подключить больше 
домов, чем способна обеспечить 
качественными услугами газос-
набжения.

Началось все весной 2022  г. , 
когда газовики обратились в НП 
«Свой Дом» с  соблазнительным 
предложением —  дайте мы вре-
жемся в ваши сети и начнем по-
ставлять по ним газ людям на 
радость. У нас —  рост клиентской 
базы и новые абоненты, платящие 
денежки, у вас —  блага цивилиза-
ции! В НП ответили —  это замеча-
тельно, мы только рады, но точно 
скажите, на сколько домов у вас 
хватит пропускной способности 
трубы и газового оборудования.

И вот тут пресловутая собака, ко-
торую надо искать в узловой точке 
всех бед, взяла и сама собой за-
рылась…

Газовики заявили: пропускной 
способности достаточно, чтобы 
подключить не менее 180 домов. 
НП «Свой Дом», в собственности 
которого находятся газораспре-

делительные сети внутри поселка, 
посчитали эти расчеты некоррект-
ными —  характеристики газорегу-
ляторного шкафа (ГРШП) на входе 
были таковы, что оптимальное ко-
личество домов для подключения 
составляло 65 единиц, а максимум, 
который можно подключить 100 
домов… дальше просто начнется 
падение давления.

СЕНЧУКОВ, директор НП 
«Свой Дом»:
— В письме от 27 июля 
2022 года АО «Газпром газора-
спределение Обнинск» указал, 
что пропускная способность 
ГРПШ при входном давлении 
0,3 МПа составляет 450 м3/
час. По их мнению, этого 
достаточно, чтобы подклю-
чить 180 домов. Но не нужно 
быть Эйнштейном, чтобы 
произвести несложные ариф-
метические расчеты. Среднее 
потребление одного домовла-
дения в 200–300 м2 по нор-
мативам составляет 5–7 м3/
час (подтверждено техни-
ческими условиями, выдава-
емыми самим АО «Газпром 
газораспределение Обнинск»). 
Исходя из вышеизложенного, 
действующее ГРПШ с входным 
давлением 0,3 МПа и характе-
ристиками 450 м3/час может 
обеспечить порядка 65–100 
домов. Не более!

Не желая брать на себя ответ-
ственность перед людьми, кото-
рые формально будут подключе-
ны к газу, а на деле не смогут его 
получать из-за того, что просто не 
хватит давления, Сенчуков отка-
зался содействовать в подключе-
нии ИЖС к трубе ГГО. Тогда газови-

ки подали в суд, пытаясь понудить 
его к встречным действиям.

В ходе спора вскрылись инте-
ресные факты.

Оказывается, в  какой-то момент 
в газовой компании решили мах-
нуть рукой на несговорчивого ру-
ководителя кооператива и начали 
подключать абонентов самосто-
ятельно —  самовольно используя 
чужие сети. Таким образом за ко-
роткое время они успели взять на 
обслуживание 140 домов. Люди 
велись на убеждение газовиков 
о том, что председатель «Своего 
Дома» не дает добро на подклю-
чение, преследуя свои интересы 
и охотно подписывали договора, 
радуясь, что, наконец, получат до-
ступ к благам цивилизации.

Понять их можно: представите-
лям газовой компании явно вид-
нее, сколько абонентов они смогут 
потянуть, специалисты же! Профес-
сионалы!

По такому случаю покупались 
новенькие газовые котлы, уста-
навливалось иное оборудование. 
Радость, увы, оказалась недолгой.

Наступила сначала осень, а за 
ней и зима 2023 г. И —  угадайте 
что?

Правильно. Авось не случился, 
реальность столкнулась с послед-
ствиями приступа жадности.

Оказалось, что в  отличие от 
инженера ГГО А. А. Петрова, вы-
дававшего заключения о том, что 
мощностей хватит и на 140, и на 
180 домов, прав был «неЭнштейн» 
Сенчуков, на пальцах посчитавший, 
что уже после сотого дома начнут-
ся проблемы.

Как только температура начала 
опускаться ниже нуля, потребление 
газа в незаконно подключенных 

140 домах выросло, и давле-
ние немедленно упало. А уж 
когда в свои права вступила 
зима, газовое оборудование 
начало просто отключаться —  
дом за домом. Вместо наслаж-
дения благами цивилизации, 
люди оказались в ситуации, 
когда впору искать лошадь, 
как у ди Каприо. И все надеж-
ды сейчас —  на прокуратуру, 
которая предварительно от-
реагировала.

8  февраля зампрокурора 
Обнинска Дятлов заявил, что 
доводы изложенные в заявле-
нии НП «Свой Дом» о наруше-

нии федерального законодатель-
ства «нашли свое подтверждение».

«В ходе проверки доводы 
Вашего обращения нашли свое 
подтверждение.
Прокуратурой города в де-
ятельности АО «Газпром 
газораспределение Обнинск» 
выявлены нарушения дей-
ствующего законодатель-
ства в части предоставления 
услуги по газоснабжению 
ненадлежащего качества.
В целях устранения выявлен-
ных нарушений законодатель-
ства, а именно Федерального 
закона от 31.03.1999 № 69-
ФЗ «О газоснабжении в Рос-
сийской Федерации», Договора 
поставки природного газа для 
обеспечения коммунально- 
бытовых нужд граждан, 
прокуратурой города в адрес 
АО «Газпром газораспределе-
ние Обнинск» внесено пред-
ставление, которое находит-
ся на рассмотрении».

Из ответа прокуратуры 
г. Обнинск от 8 февраля 

2024 г.

К сожалению, предписание ис-
полняется не так бодро, как хоте-
лось бы, и люди продолжают мерз-
нуть в своих квартирах. Мы будем 
следить за развитием ситуации.

И не просто берет, 
а потом еще и замо-
раживает их. Вместе 

с людьми.

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН

СМЕЛОСТЬ ГОРОДА БЕРЕТСМЕЛОСТЬ ГОРОДА БЕРЕТ
А ЖАДНОСТЬ –  ДЕРЕВНИ!А ЖАДНОСТЬ –  ДЕРЕВНИ!
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В этом имели возможность убедиться 
не только жители области, но и москви-
чи, а также гости столицы, посетившие 
выставку «Россия», где регионы хваста-
лись своими достижениями демонстри-
ровали свой потенциал. Калужская об-
ласть могла похвастать одной из самых 
«аппетитных» экспозиций. Ключевым 
мероприятием в рамках выставки стала 
пленарная сессия аграриев, в работе ко-
торой принял участие наш министр Алек-
сандр Ефремов, относительно недавно 
сменивший на посту главы минсельхоза 
«вечного» Леонида Громова.

В новой должности он уже почти осво-
ился, поэтому выступал достаточно уве-
ренно. В числе прочего Ефремов отметил 
рост объема сельхозпроизводства обла-
сти почти на 8%. В денежном же экви-
валенте объем производимого на полях 
да в теплицах оценивается в 83,1 млрд. 
руб лей, что превышает размер годового 
бюджета Калужской области.

Позже, уже вернувшись с  выставки 
Ефремов принял участие в расширен-
ной коллегии минсельхоза, которая впер-
вые прошла в новом формате. Обычно 
коллегии всех министерств и ведомств 

представляют собой эдакие мероприя-
тия категории «совещание +». То есть те 
же рабочие совещания, только с бОль-
шим количеством участников, которые 
слушают выступающих вдвое усерднее 
и  делают при этом более серьезные 
лица, нежели обычно. А вот нынешнюю 
коллегию минсельхоза организовали 
иначе —  в форме дискуссионного клуба, 
где не только читали доклады, но и об-
менивались мнениями.

Ефремов, как ключевой спикер напи-
рал на необходимость обеспечение био-
безопасности животноводческих пред-
приятий (мы помним вспышки заболева-
ний, дорого встававшие местным произ-
водителям, вроде той же африканской 
чумы свиней), а также необходимости 
помогать крестьянским и фермерским 
хозяйствам с техническим и технологи-
ческим обновлением. Ну и снова делился 
приятными для себя (и не только) циф-
рами.

«В прошлом году калужские аграрии 
увеличили производство молока на 6% 
(более 522 тыс. тонн), надой на корову —  
на 313 кг (9380 кг), производство мяса —  
на 4%. Урожай картофеля вырос почти на 
треть, овощей открытого грунта —  на чет-
верть. Господдержка стимулировала раз-
витие садоводства. Сбор плодов и ягод 
стал больше почти вчетверо и превысил 
3,1 тыс. тонн… За последние 10 лет доля 
используемой пашни возросла почти на 
30% и достигла 68,8%. Введение в обо-
рот неиспользуемых земель —  важный 
резерв роста производства и освоения 
новых направлений земледелия. Для 
этого в прошлом году приобретено 250 
единиц сельхозмашин и агрегатов. Пред-
почтение отдавалось отечественной тех-
нике».

(с) из официального пресс- релиза пра-
вительства Калужской области

Губернатор заседанием «клуба», судя 
по всему остался доволен. Как и показа-
телями отрасли в целом.

Владислав ШАПША, глава Калужской 
области:
— Я напомню, что за последние пять 

лет  общий  прирост  производства 
превысил 30%. Это солидный резуль-
тат. Благодаря вниманию и поддерж-
ке Президента Российской Федерации 
Владимира  Владимировича  Путина, 
Правительства Российской Федерации, 
Минсельхоза России наши предприятия 
успешно реализуют планы… Повышать 

показатели и дальше следует «не чис-
лом, а умением», не количеством, а ка-
чеством. Новыми технологиями, новой 
техникой и новыми специалистами!
От себя хочу добавить, что в пого-

не за биобезопасностью ключевую роль 
должны сыграть ветеринарные службы 
и фитосанитарный  контроль,  задача 
которых вовремя выявлять и пресекать 
потенциальные источники заражения 
сельхозпродукции. Это важное и нужное 
дело —  но только если оно осуществля-
ется а) не формально и б) не в «палоч-
ном» режиме, когда важно не столько 
обеспечить безопасность, сколько вы-
полнить норму по штрафам и проверкам.
Иными словами, не закошмарьте сель-

хозбизнес в служебном раже!

СТИХИЯРЕЗУЛЬТАТЫ

АКТУАЛЬНО-СЪЕДОБНАЯ ТЕМААКТУАЛЬНО-СЪЕДОБНАЯ ТЕМА

Автор:  
Евгений СЕРКИН

ЧЕГО ЖДАТЬ 
ОТ ВЕСЕННЕГО 
ПАВОДКА-2024 
В КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ?

По данным Росгидромета, в нынешнем году 
начало половодья в регионе прогнозируется 

в середине марта.
Ожидаемый уровень подъема воды в реках 

с учетом запасов снега превысит среднемного-
летние отметки на 1,5–2 метра, при продолжи-
тельных осадках —  на 2,5–3 метра.

Начальник Калужского Центра по гидроме-
теорологии и мониторингу окружающей среды 
Константин Никольский успокаивает калужан, что 
по предварительным прогнозам осадки в марте 
ожидаются ниже нормы. Куда денутся февраль-
ские рекордные осадки, метеоролог не сообщает.

ГУ МЧС России по Калужской области не так 
благостно в своих ожиданиях. Спасателей мож-
но понять: прошлогодний паводок стал вторым 
по водности за последнее десятилетие. Весной 
2023 года уровни воды превысили прогнозные 
показатели, а на основных реках произошел вы-
ход воды на пойму. Происшествия, связанные 
с негативным воздействием талых и паводковых 
вод, были зарегистрированы на территории 15 
муниципальных районов. И в настоящее время 
в регионе сформировался снежный покров по 
высоте и запасу воды в снеге, превышающий 
нормативные показатели более чем в полтора 
раза!

Специалисты уверены, что складываются пред-
посылки к серьезному подъему уровней воды 
в реках весной этого года. Высока вероятность 
накопления талых вод на территории населен-
ных пунктов, СНТ, объектов экономики и инфра-
структуры.

Исходя из текущей обстановки, для проведе-
ния аварийно- спасательных работ готовы необ-
ходимые финансовые и материальные ресурсы.

Группировка сил и средств составляет 6747 
человек и 1696 единиц техники.

К приему эвакуируемого населения подготов-
лено 48 пунктов временного размещения общей 
вместимостью свыше 6000 человек.

Решением комиссии ответственным ведом-
ствам и органам местного самоуправления ре-
гиона даны рекомендации по подготовке к без-
аварийному прохождению паводка. Отдельные 
поручения касаются организации контроля за 
безопасным состоянием гидротехнических со-
оружений.

Не одобряю строчку «всему миру 
назло» в хите певца Шамана, но 
вот «назло санкциям» —  другое 

дело! Сельское хозяйство Калужской 
области развивается, несмотря на 
все санкционное давление на нашу 
страну, а где и вовсе —  благодаря 
ему.
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СВОБОДА СЛОВА VS СВОБОДА ВРАТЬ
Хочешь открыть телеграм- канал —  указы-

вай свои данные.
Такая инициатива готовится к рассмотре-

нию в Государственной Думе РФ. Соответ-
ствующее заявление в комментариях СМИ 
заявил заместитель председателя комите-
та Госдумы по информационной политике, 
информационным технологиям и связи Ан-
дрей Свинцов. По его мнению администра-
торов и владельцев пабликов в Telegram 
планируется обязывать указывать свои 
персональные данные по аналогии с элек-
тронными средствами информации.

Андрей СВИНЦОВ:

— И администраторы, и  владельцы 
telegram- каналов будут вынуждены рас-
крыть свои персональные данные в раз-
умных пределах. Это будет, возможно, идти 
через регистрацию Роскомнадзора… То, что 
сейчас есть, —  получение лицензии, домен-
ное имя, наличие юрлица и так далее.

Лично мне не нравятся законы, ограни-
чивающие свободу массовой информации, 
но в данном случае я скорее «за». Если ты 
вещаешь на значительную аудиторию, будь 
добр подписывайся под своими словами 
и, соответственно, неси за них ответствен-
ность. У нас же сегодня есть авторские ка-

налы, где люди выступают от своего имени, 
и есть анонимные паблики, где можно го-
ворить что угодно и как угодно.

В первом случае люди верифицируют 
информацию, могут быть привлечены к от-
ветственности за распространение недо-
стоверных данных, отвечают своим име-
нем. Во втором… ничего. Написал, что зав-
тра в Обнинске высадятся инопланетяне, 
Леонова украла весь бюджет и укатила на 
Багамы, а Шапша по ночам таксует, потому 
что воровать боится, а денег не хватает —  
и как с гуся вода… И ладно, если  кто-то 
просто хайпит на выдуманных новостях 
с кликбейтными заголовками. А если он 
из-под виртуальной маски методично за-
нимается диффамацией и уничтожением 

чужой репутации?
Поэтому да, я за установление авторства 

у админов крупных пабликов и телеграм- 
каналов.

Другое дело, что слабо представляется, 
как государство сможет обеспечить при-
нудительную деанонимизацию в Telegram? 
И тем более, как оно сможет избирательно 
блокировать каналы, чьи авторы отказа-
лись ее проходить? Если помните, в свое 
время, чтобы не отдавать государству клю-
чи, дающие доступ к данным пользовате-
лей «телеги», Павел Дуров пошел даже на 
вой ну с «Роскомнадзором», окончившуюся 
капитуляцией последнего…

В общем, инициатива правильная, а вот 
механизма ее реализации пока нет.

УТРАТА В СЕМЬЕ ГУБЕРНАТОРА. ВЛАДИСЛАВ 
ШАПША ПРОСТИЛСЯ С САМЫМ РОДНЫМ 
ДЛЯ СЕБЯ ЧЕЛОВЕКОМ

Его мама несколько дней назад умер-
ла на 74 году жизни. Светлый и добрый 
человек. Мария Жукова родилась в де-
ревне Ореховка Угодско- Заводского 
района (ныне Жуковский район). Рабо-
тала медиком.

Отец Владислава Валерьевича влю-
бился в нее с первого взгляда 
и в первый же день знакомства 
в мае сделал ей предложение, 
а в августе они уже пожени-
лись. В 2021 году Мария и Ва-
лерий отметили золотую свадь-
бу. Ее уход —  большое горе для 
семьи.

Выражаем искренние соболезнова-
ния. Светлая память. Мария Алексеевна 
Шапша вырастила и воспитала достой-
ного сына.

КАЛУЖСКИЙ —  ЗНАЧИТ, 
НАДЕЖНЫЙ

Управление Федеральной службы вой-
ск Росгвардии по Приморскому краю воз-
главит уроженец Калужской области. Петр 
Рыбаков ранее возглавлял аналогичную 
должность в Амурской области, так что 
назначение произошло в рамках «гори-
зонтальной ротации», которую практикуют 
в силовых структурах, чтобы начальники 
не успевали обрасти тесными связями. 
До Амурской области Рыбаков успел по-
работать замначальника полиции по Ха-
баровску.

Глава Приморского края уже успел об-
ратится к новому руководитель Росгвар-
дии с просьбой помочь организовать 
патрули населенных пунктов бывшими 
участниками СВО.

Почти одновременно другой 
калужанин —  Владимир Нефедов полу-
чил назначение на должность министра 
внутренних дел Карачаево- Черкессии.

В свое время Нефедов возглавлял уго-
ловный розыск УМВД России по Калуж-
ской области, а затем был переброшен на 

Кавказ (до КЧР была служба в Ингуше-
тии). Справедливости ради назначение 
Нефедова трудно считать новым кадро-
вым решением —  по факту он просто 
утратил приставку «и.о.». Исполняющим 
обязанности министра ВД Карачаево- 
Черкесской республики Владимир Не-
федов был назначен еще в  сентябре 
прошлого года.

Комментируя назначение Нефедова, 
министр ВД России Колокольцев попро-
сил обратить особое внимание на не-
легальный оборот оружия, взрывчатки 
и наркотиков.

А что у нас?
В последнее время мне по 2–3 раза за 

неделю сливают инсайды про грядущие 
отставки в силовых структурах Калужской 
области, причем информация идет, в том 
числе от людей, вращающихся в довольно 
высоких кабинетах. Однако получить под-
тверждение по своим каналам не могу, по-
этому от публикаций пока воздерживаюсь.

Хотя дыма без огня…

ОДА ПОЛИЦЕЙСКОЙ ЗАРПЛАТЕ
Еще раз к теме про зреющие ка-

дровые перестановки в МВД.
Регулярная ротация руководящего 

состава задумывалась как средство 
противодействия коррупции. Чтобы 
во главе силовых структур находи-
лись люди, не связанные, так сказать, 
исторически с регионом, в котором 
они работают. Когда нет родственни-
ков, старых друзей и друзей друзей, 
когда не успел завести связей боль-
ше, чем у  старинного телефонного 
столба —  проще принимать важные 
решения, способные затронуть инте-
ресы сильных мира сего.

Проблема в том, что одной ротаци-
ей проблемы слабой работы право-
охранительных органов не пере-
крыть. Не менее важно иметь моти-
вированный личный состав. А здесь 
уже проблемы совсем другого звена, 
упирающиеся как в  материально- 
техническое снабжение, так и в за-
работную плату.

Бытует мнение, что у  силовиков 
очень высокие зарплаты, которые 
им к тому же регулярно индексиру-
ют: чтобы были готовы (в том числе) 
власть защищать от народных бунтов 
и иноагентов с энтузиазмом щемить.

Но на деле у рядового личного со-
става зарплаты копеечные. Особенно 
если сравнивать с зарплатами отрас-
левыми. К примеру, в Обнинске во-
дителей в ПАТП найти не могут на 
среднюю зарплату в 90 тыс. руб лей. 

А в полицию пытаются заманить лю-
дей с юридическим образованием, 
опытом службы в  армии за сумму 
вдвое меньшую.

И ладно заманить, а как их удер-
жать, учитывая условия труда, по-
стоянные стрессы и необходимость 
то работать с «контингентом», то со-
блюдать строгую иерархию?

Плюс к этому недоумение вызыва-
ют «зарплатные перепады»: в Боров-
ском районе одна —  проехал на ма-
шине 10 минут, и вот ты уже в Наро- 
Фоминске, где чуть ли не на порядок 
больше. А потому что Подмосковье, 
почти столица!

Понятно, что человек знающий 
себе цену, очень быстро найдет вари-
ант получше. В результате в органах 
нередко остаются люди, которые, что 
называется, звезд с небес не хватают. 
Исполнительные, но при этом безы-
нициативные и быстро черствеющие. 
Такие действуют по отмашке началь-
ства, которому виднее и главной це-
лью жизни видят выполнение плана.

Мотивированный профессионал 
должен получать достойную опла-
ту труда —  это аксиома. Тогда с него 
и спрашивать можно.

А с нынешних —  где спросишь, там 
и слезешь: «Вы чо, хотите, чтобы я за 
эти копейки еще и упахивался, как 
проклятый?!»

Ну,  так-то хотим… сфера работы 
у вас такая, что нельзя не хотеть…

САМЫЕ СВЕЖИЕ И АКТУАЛЬНЫЕ НОВОСТИ В ES!-КАНАЛЕ В TELEGRAM. ОПЕРАТИВНО И ДОСТОВЕРНО О ЖИЗНИ 
ОБНИНСКА И КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ. ОДИН ИЗ САМЫХ ЧИТАЕМЫХ ПАБЛИКОВ РЕГИОНА —  РЕГУЛЯРНО 

ЗАНИМАЕТ ЛИДИРУЮЩИЕ ПОЗИЦИИ В РЕЙТИНГАХ ПРОСМОТРОВ И ЦИТИРУЕМОСТИ. 26 ТЫСЯЧ ПОДПИСЧИКОВ. 
ПРИСОЕДИНЯЙТЕСЬ И ВЫ! СКАНИРУЙТЕ КУАРКОД И ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ, ЧТОБЫ БЫТЬ В КУРСЕ САМЫМИ 

ПЕРВЫМИ. А ЕЩЕ ДЛЯ ВАШЕГО УДОБСТВА И ВЫБОРА МЫ СОЗДАЛИ ПАБЛИК В «ВКОНТАКТЕ».

ПОДПИСЫВАЙСЯ 
В TELEGRAM

ПОДПИСЫВАЙСЯ НА ES! 
В «ВКОНТАКТЕ»

ВАЖНОЕ 
И ИНТЕРЕСНОЕ  
В ES!-КАНАЛЕ  
ЗА НЕДЕЛЮ
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ОТЧЕТНЫЕ ДУМЫ
Г де-то прочитал, что практика публич-

ных отчетов правительства и  муници-
палитетов, в ходе которых первые лица 
встречаются с населением и отвечают на 
вопросы, а также реагируют на критику, —  
«уникальный опыт Калужской области», 
который «нужно на всю Россию трансли-
ровать». И что введен он был еще лично 
Артамоновым. Не претендую на передел 
лавров Анатолия Дмитриевича, но все же 
хочу отметить, что это не совсем так. Пер-
вым в России практику публичных отчетов 
госорганов власти ввел президент Якутии 
Вячеслав Штыров —  через год после своей 
победы на выборах в 2002-м г. Первые же 
отчеты получили у федеральных курато-
ров признание, как одна из удачных реги-
ональных практик и через  какое-то время 
начали перениматься в разных регионах 
с небольшими доработками. Доработки 
осуществлялись где в лучшую сторону, где, 
наоборот, превращая отчеты в формаль-
ность. В той же Якутии (первопроходцы 
 все-таки), например, со времен Штырова 
действует порядок, при котором члены ка-
бинета министров разбиваются на группы 
и по заранее нарезанной на сектора карте 
гастролируют с отчетами перед населе-
нием. При этом запрещено выпрашивать 
у населения оценку качества 
своей работе (поначалу ее 
выводили, но очень быстро 
стало очевидно, что чиновни-
ки откровенно вымогают «пя-
терки»). Глава республики при 
этом, как правило, не участвует 
в отчетных «гастролях»: он вы-
ступает лишь в самом финале, 
на встрече с активом в столи-
це. У нас тоже есть разбивка 
госчиновников на группы, но 
они выезжают для контроля, 
а не для отчетов. Отчитыва-
ются же люди, которые не-
посредственно представляют 
власть на местах, то есть главы 
органов местного самоуправ-
ления. Сначала —  небольших 

сел и поселков, потом уже районов. А что 
до губернатора, то он —  не «финальный 
босс», а  главный участник процесса. 
Шапша почти месяц проводит в разъез-
дах —  выбирается в различные населен-
ные пункты, стараясь охватить как можно 
большую территорию, вместе с населени-
ем заслушивая отчеты местных чиновни-
ков и дополняя их своими выступлениями. 
Отличается и содержание отчетов: у нас 
они касаются не общих показателей по 
региону (превращаясь в  заваливание 
слушателей общей, усредненной инфор-
мацией, зачастую оторванной от реаль-
ных проблем 
населения, как 
в  ряде дру-
гих регионов). 
В л а д и с л а в 
ШАПША, глава 
Калужской об-
ласти (в Думи-
ничском рай-
оне):

—  Т а к и е 
встречи —  са-
мая открытая 
форма обще-
ния с  жителя-

ми. И обсуди-
ли, и поспо-
рили. Были 

жалобы на неработающий флюорограф 
в участковой больнице. В этом году уста-
новим новый. Сделаем серьезный капре-
монт в медучреждении. Сумма на нацпро-
екты в районе увеличилась почти в 10 раз. 
Капремонт Дома культуры в Думиничах. 
Музыкальное оборудование для школы 
искусств. Ремонт спортзала в школе № 2, 
ФАПа —  в селе Которь. Это лишь несколько 
результатов 2023 года. Все больше про-
ектов, которые нужны людям, получают 
серьезную финансовую поддержку. Ка-
лужский формат —  на наш взгляд —  впол-
не удачен. Он обеспечивает и контроль за 
работой органов муниципальной власти, 

и живую обратную связь, и, что немало-
важно, «нестерильность» общения. Весь 
регион не зачистишь, чтобы губернатор, 
приехав, слышал только хорошее. Итого: 
пусть у нас нет лавров «пионеров» в дан-
ном вопросе и мы не можем претендовать 
на «уникальный опыт Калужской области», 
но доработали чиновники систему отче-
тов напильником как надо. Меньше воды, 
больше конкретики, губернатор знает все 
происходящее на местах не по докладам, 
а из живого общения. Соответственно, 
в  помощь муниципалитетам принима-
ются не только стратегические, сложные 
решения, но и оперативные, тактические. 
В этом, конечно, есть элемент «ручного 
управления», критикуемый оппозицией, 
но зато —  работает. 

ТРЕШ-СТРИМЫ ПОЛУЧАТ ОКОРОТ
У депутатов Госдумы, наконец, руки дотяну-

лись до законопроекта об ограничении треш-
стримов. Удивительно, как много времени на 
это ушло! В сего-то 14 лет.

Треш-стримы —  прямые эфиры во время 
которых ведущие позволяют себе откровен-
но аморальное поведение, включающее из-
девательства над гостями, вплоть до избиения 
и унижения (в том числе сексуального, на гра-
ни порно), которые принимаются и сносятся 
участниками за  какую-то плату. Градус наси-
лия повышается самими зрителями, которые 
могут подстегивать участников к все более 
диким действиям, направляя за это плату.

Самый известный треш-стример в России 
сегодня Меллстрой (Андрей Бурим), чьи «шоу» 
с издевательствами над молодыми моделями 
пользуются огромной популярностью. В од-
ном из таких стримов Бурим схватил молодую 
девушку за голову и начал просто молотить 
лицом об стол —  на радость аудитории. Изуве-
ченная девушка пыталась добиться наказания 
ведущего, но Меллстрой отделался легким ис-
пугом —  его осудили по статье «Побои», где 
все ограничилось исправительными работа-
ми. Жанр, однако Бурим не изобретал —  тот 
проявился в России еще в 2010 г.

Треш-стримы зачастую не только амораль-
ны, но и опасны для жизни участников, одна-
ко депутатам и властям все эти 14 лет было 
не до них. Они то аниме детям запрещали, 

то с радугой о пони из мультиков боролись… 
И лишь в феврале 2024 г. решили, наконец, 
дать окорот любителям публичных издева-
тельств.

Накануне законопроект о запрете треш-
стримов был принят в первом чтении.

В ПЕРСПЕКТИВЕ ЗАКОН ДОЛЖЕН:

➊ запретить распространение видеомате-
риалов с изображением деяний, совер-

шенных с жестокостью, садизмом и издева-
тельством;

➋ ввести механизм досудебной блокиров-
ки таких материалов.

Кроме того, владельцев социальных сетей 
обяжут осуществлять мониторинг с целью не-
допущения использования своих площадок 
для проведения треш-стримов.

Что ж, такую работу депутатов мы одобря-
ем!

P.S.:

Надо ли говорить, что запрет треш-стримов 
не имеет ничего общего с наступлением на 
свободу слова и массовой информации? За-
прет на публичное издевательство над людь-
ми и возможность свободно выражать свое 
мнение это, что называется, «два разных че-
ловека».

ТЫ ЧО, ДОФИГА УМНЫЙ ЧТО ЛИ?!
КОНЕЧНО, Я ЖЕ ИЗ ОБНИНСКА

«- Где лучшие тусовки?
— У нас, в Обнинске…»
Так могут напевать молодые 

(и не обязательно прям молодые) 
обнинские ученые. И будут правы. 
Им, ученым, у нас точно медом на-
мазано.

Во-первых, Обнинск —  науко-
град, а во-вторых, держит это зва-
ние не только по Указу президен-
та: мы вошли в топ-10 российских 
городов по числу ученых на душу 
населения.

На каждые 100 человек в Об-
нинске приходится почти по 3 
светлых головы. Ну или 2 целых 
ученых и еще 1/8 (видимо, аспи-
рант).

А если серьезно, то эти данные 
взяты из рейтинга «самых умных 
городов страны», который составил 
кандидат географических наук из 
МГУ Ренат Тимиргалеев, основыва-
ясь на данных eLibrary (то есть на 
базу данных с научными публика-
циями, без которых статус ученого 
не подтвердить). Согласно его вы-
числениям мы занимаем 9-е место. 
Примечательно, что другие города 

в топе —  тоже сплошь наукограды. 
За редким исключением.

Александр МАЖУГА, профессор 
РАН, доктор химических наук, де-
путат Госдумы VII созыва:

— Лидируют, причем с большим 
отрывом, в рейтинге два науко-
града —  химическая Черноголов-
ка и биологический Пущино. Оно 
и понятно, два населенных пун-
кта живут наукой, они пронизаны 
научными организациями и  вся 
жизнь происходит вокруг нау-
ки. Надо отметить, что первые 10 
мест в рейтинге, за исключением 
Москвы, Томска и города Апатиты, 
занимают также наукограды. Дубна, 
Троицк, Обнинск —  города, которые 
в последнее время стали активно 
развивать наукоемкий бизнес, а тут 
не всегда до публикаций.

В общем, есть лишний повод для 
гордости. Можно даже анекдоты 
сочинять.

— Э, пацанчик, иди сюда.
— Простите, это Вы мне?
— Ты чо, самый умный?
— Ну  так-то —  да.
— А-а, из Обнинска что ли…
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Но есть и другая часть культу-
ры —  та, которую каждый день 
создают простые люди. И порою 
рынок, барахолка, спальный квар-
тал могут рассказать о менталитете 
людей гораздо больше, чем извест-
ная картина, написанная много сто-
летий назад.

Другие страны и народы —  это, 
конечно, интересно, но все ли мы 
знаем о  своей стране? О  быте 
людей, которые жили на нашей 
земле 50–150 лет назад. Сколько 
интересного может рассказать лю-
бопытному исследователю обыкно-
венная вилка, фарфоровая фигурка 
или другая безделушка! И в этом 
плане антикварная лавка —  это 
настоящий кладезь информации 
о прошлом. Особенно приятно, что 
при желании любой желающий мо-
жет стать обладателем дорогой для 
него вещи за вполне приемлемую 
цену.

СПЕЦИАЛЬНЫЕ НОЖИ ДЛЯ 
МАСЛА, СЫРА, САРДИНКИ, 

ИКРЫ И ЕЩЕ ЧЕГО-ТО

Обнинск —  город сравнительно 
молодой, но антикварная лавка 
в нем имеется, и  экспонаты там 
есть весьма интересные. Отправ-
ляюсь туда за подарком и в про-
цессе поисков натыкаюсь на набор 
ножей, точно такой как был у моей 
бабушки.

Вот они ножи из детства: для 
масла, сыра, сардинки, икры. Точно 
знаю, что у нас ножей было шесть, 
но для чего они были —  не помню. 
В свое время бабуля очень строго 
следила за тем, чтобы все прибо-
ры использовались по назначению. 
И лет в 12 я постоянно спорила на 
тему того, для чего все это нужно, 

мир уже давно пошел своим путем. 
Кринолины выбросили на помойку 
и ножи для масла тоже. К чему эти 
церемонии?

Действительно, знание упо-
требления всех этих предметов 
мне пригодилось только пару раз 
в жизни. Но когда в 16 лет в семье 
заезжих англичан удалось проде-
монстрировать знание предназна-
чения замысловатых ножей —  мо-
ему торжеству не было предела. 
Больше меня торжествовала только 
бабуля —   она-то всегда знала, что 
за столом надо вести себя при-
лично и не совать нож для чистки 
картошки в масленку!

Конечно, я победила, и бабуш-
кины ножи исчезли  где-то в бес-
конечных переездах. И вот совер-
шенно неожиданно почти полный 
набор теперь таких нужных пред-
метов нашелся в антикварной лав-
ке в Обнинске! Пришлось делать 
подарок себе и  вернуть домой 
«бабушкины» ножи.

Кстати, на каждом из ножей есть 
надпись, для чего они предна-
значены. Делалось это потому, что 
в конце 19 —  начале 20 века благо-
состояние граждан, вышедших из 
низов росло так быстро, что не все 
знали правила этикета. Вот произ-
водитель и помогал тем, кто, как 
и он сам, смог добиться всего сво-
им трудом и умом.

ЧТО УЦЕЛЕЛО ОТ 
СТРЕМИТЕЛЬНОГО 

ДВИЖЕНИЯ 20 ВЕКА

Чего только нет 
в  обнинской анти-
кварной лавке на 
Курчатова: ножницы 
с клеймом императо-
ра, фарфоровые фи-
гурки, которые стояли 

в серванте практически в каж-
дой советской семье. Вот в этой 
фарфоровой рыбе с шаром во рту 
частенько прятались конфеты. Ум-
ные и послушные дети не риско-
вали брать громадную хрупкую фи-
гуру и вытряхивать оттуда сладо-
сти. Но всякое бывало. Теперь есть 
возможность возместить бабушке 
убитую рыбку. Фигурки выпускника 
военного училища и барышни сто-
яли на горках в семьях военных, 
некоторые перевозили хрупкое 
сокровище по разным гарнизонам 
и краям, бережно упаковывая вме-
сте с фотографиями.

А вот возить с собою по гарни-
зонам туалетный набор из тазика 
и кувшина было невозможно. Эти 
вещи любили, но расставались 
с  ними очень легко —  слишком 
быстрым был темп двадцатого 
века, чтобы таскать за собою тазы 
и кувшины. Да и массово появив-
шаяся в послевоенных домах вода 
отправила любимые кувшины на 
дачи.

Предки после революции лихо 
избавлялись от всяких напоми-
наний о  своем непролетарском 
происхождении, поэтому просто 
удивительно, как удалось дожить 
до нашего времени фужеру с гер-
бом Бутурлиных (русский графский 
и древний дворянский род, из мо-
сковских бояр).

МГНОВЕНЬЯ ПРОШЛОЙ ЖИЗНИ, 
ЗАСТЫВШИЕ В ВЕЩАХ

Картины неизвестных художни-
ков, пластинки, камины, старинная 
мебель —  все, что так украшало не-
замысловатый быт наших предков. 
Уже неинтересны никому коллек-
ции марок. А ведь это маленькая 
гравюра тоже может немало рас-
сказать о событиях и нравах сво-
их современников. Кстати, именно 
заинтересовавшись марками и ста-
ринными монетами, некоторые 
пытливые граждане начинали инте-
ресоваться историей и литературой.

Впрочем, граждане спокойно вы-
брасывают и сжигают даже днев-
ники, которые долгие годы вели 

их родные, так что стоит ли удив-
ляться, что у сундука с послевоен-
ными журналами, выпущенными 
православной церковью, так и не 
нашлось исследователей.

Есть в  лавке и  пачка билетов 
на речной трамвай за 3 руб ля по 
маршруту Калуга- Егнышевка. Се-
годня стоимость взрослого билета 
на речной трамвайчик из Калуги —  

500 руб лей, детского —  350 руб-
лей. Правда, дети до 13 лет сегод-
ня могут путешествуют бесплатно. 
Сегодня это развлекательная про-
гулка по реке, а в былые времена —  
средство передвижения.

К ому-то не нравятся нынешние 
авторучки? Проблемы с  почер-
ком? —  Попробуйте писать сере-
бряным пером! Отлично отрабаты-
вает и мелкую моторику, и почерк, 
и аккуратность. Есть у меня люди, 
которым такое перо точно понадо-
бится. Да и шахматы из камня —  от-
личный подарок для моих любите-
лей этой интеллектуальной игры.

Честно говоря, бывали мы в не-
которых музеях других стран, но 
там было гораздо меньше ценных 
экспонатов, чем в обычной обнин-
ской антикварной лавке.

К сожалению, места для всего 
этого богатства надо немало, а на 
дорогих обнинских метрах достой-
но разместиться такому бизнесу 
просто нереально. А как было бы 
интересно походить по простор-
ным залам с удачно расставленной 
антикварной мебелью, послушать 
истории про вещи, которые оскол-
ками из прошлого пытаются вос-
становить связь времен.

Думаю, что эти мечты так и оста-
нутся мечтами, хотя подобное 
место могло стать неплохим тури-
стическим объектом. Но и сегодня, 
пусть и с минимальным комфортом, 
можно спуститься в подвальчик, 
как в машину времени, и увидеть 
быт людей другого времени.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ЧТО МЫ НАШЛИ В ОБНИНСКОЙ АНТИКВАРНОЙ ЛАВКЕЧТО МЫ НАШЛИ В ОБНИНСКОЙ АНТИКВАРНОЙ ЛАВКЕ

ИДЕИ ДЛЯ ПОДАРКОВ 
ИЗ ПРОШЛОЙ ЖИЗНИ, ИЛИ

	■ Обезьяна и мышь

	■ До революции лучшая икра 
продавалась в Калуге

	■ Туалетный набор

Совсем в недавние времена многие россияне частенько посе-
щали другие страны и имели возможность знакомиться с раз-
ными культурами и народами. И практически в каждой стране 

есть официальная, парадная культура, специально для туристов, 
которые не пойдут дальше музея, театра и центральной площади.

	■ Винный столик

	■ Билеты на речной трамвай 
Калуга- Егнышевка
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ВЫШИВКА СПАСЛА ОТ ДЕПРЕССИИ

Наталья Михайловна показывает эти 
работы с гордостью, ведь Галина Петров-
на дарит свои картины только самым 
близким и дорогим людям. Центру соци-
ального обслуживания граждан пожило-
го возраста и инвалидов она их препод-
несла в качестве подарка к его 35-летию, 
который отмечали два года назад.

Ветеран труда Галина Потапова живет 
в Обнинске уже 43 года. По образова-
нию она инженер- электрик электриче-
ский станций. В свое время закончила 
энергетический факультет Томского по-
литехнического института. А ее покой-
ный супруг Маркс Павлович Потапов 
был инженером- ядерщиком.

— Да-да, вы не ослышались, его на-
звали в честь Карла Маркса, —  уточняет 
Галина Петровна.

Сама она  когда-то трудилась на заводе 
«Сигнал». Пока работала и растила дочь, 
времени на вышивание не было. А потом 
получилось так, что это занятие букваль-
но спасло ее от тяжелейшей депрессии.

20 лет назад у Галины Петровны умер-
ла мама —  Екатерина Васильевна, и эту 
утрату она переживала очень тяжело. 
Чтобы  как-то отвлечься от мрачных мыс-
лей, женщина решила вспомнить то, чему 
ее учили мама и тетя, которые были на-
стоящими мастерицами.

— И я начала вышивать крестиком, —  
вспоминает пенсионерка. —  Поначалу 
маленькие картинки, а потом постепен-
но перешла к большим объемным рабо-
там, среди которых много пейзажей, есть 
и вышитые иконы.

Старое забытое увлечение помогло 
Галине Петровне выйти из тяжелого мо-
рального состояния и вернуться к нор-
мальной жизни. С тех пор, вот уже 20 лет, 
она без вышивания себя не мыслит.

ЭЛЕКТРОННЫЕ КНИГИ И ПРЕФЕРАНС

–Сейчас вышиваю уже 109 по счёту 
картину. На каждую большую работу 
у меня уходит по несколько месяцев. 
Мои картины есть в разных регионах 
России и за границей —  в Финляндии, 
в Чехии, в Англии. Дарю их с большим 
удовольствием, но  какие-то работы я пе-
редавала внучке, чтобы она подарила 
их своим друзьям. И мне очень приятно, 
что людям они нравятся, —  рассказывает 
женщина.

Галина Петровна рада, что ее картины 
украшают стены Центра социального об-
служивания граждан пожилого возраста 
и инвалидов.

— Знаете, какие там замечательные 
люди работают! Сколько в них доброты, 
тепла. А Наталья Михайловна Бакано-
ва —  это большой души человек. Имен-

но она смогла собрать вокруг себя таких 
прекрасных соцработников, —  подели-
лась с нами Галина Петровна.

За помощью в  Центр пенсионерка 
обратилась после того, как закрыли ма-
газин «Везу на дом», в котором она по 
интернету заказывала продукты и ле-

карства. Компьютер она освоила давно 
и вполне успешно —  дочь подарила его 
ей на 72-летие. Сейчас у Галины Пота-
повой есть даже любимая компьютерная 
игра —  преферанс, которая тоже время 
от времени скрашивает ее досуг.

Да и книги Галина Петровна читает 
сейчас только электронные. Обычных 
у нее —  целая библиотека, но пожилая 
женщина быстро смекнула, что элек-
тронные значительно удобнее.

НОВОСТИ

В числе подопечных 
соцработников ГБУ 
КО «Обнинский центр 

социального обслуживания 
граждан пожилого возрас-
та и инвалидов» немало 
заслуженных и интерес-
ных людей. О каждом из 
них руководитель центра 
Наталья Баканова может 
рассказывать очень долго 
и подробно, каждый заслу-
живает особого внимания. 
Но наша беседа о 84‑летней 
Галине Петровне Потаповой 
началась с просмотра ее вы-
шитых картин, которые укра-
шают стены офиса центра.

У ЗАСЛУЖЕННОЙ ПЕНСИОНЕРКИ ЕСТЬ У ЗАСЛУЖЕННОЙ ПЕНСИОНЕРКИ ЕСТЬ 
ЛЮБИМАЯ КОМПЬЮТЕРНАЯ ИГРАЛЮБИМАЯ КОМПЬЮТЕРНАЯ ИГРА

	■ Галина Петровна с сотрудницей центра, а за ее спиной вышитые картины

	■ Эту работу Галина Потапова 
подарила центру

	■ Второй из подарков центру 
на его 35-летний юбилей

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ВЕСНОЙ ДИКИЕ ЖИВОТНЫЕ 
КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
НАЧНУТ ПОЛУЧАТЬ ВАКЦИНУ 
ОТ БЕШЕНСТВА

За истекший период 2024 года в Калужской 
области не было зарегистрировано ни одного 
случая бешенства. И все это благодаря эффек-
тивной работе регионального комитета ветери-
нарии.

Как рассказал журналистам нашего портала 
главный специалист этого ведомства Александр 
Картавенко, упор делается на профилактику за-
болевания.

— В дикой природе мы раскладываем вакцину 
с едой —  в виде приманки. Также массово вакци-
нируем домашних животных, —  пояснил он.

В 2023 году в дикой природе нашего региона 
было разложено 72 тысячи доз этой вакцины. 
В настоящее время идет подготовка к этой ра-
боте, начнется она весной.

НА 198 ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ 
УЧАСТКАХ КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ В МАРТЕ БУДУТ 
РАБОТАТЬ КОИБЫ

На 198 избирательных участках Калужской 
области в марте будут работать комплексы об-
работки избирательных бюллетеней. КОИБы рас-
познают и принимают бюллетень, а также под-
считывают голоса и формируют итоговый про-
токол, обеспечивая оперативность и точность.

Еще одно нововведение —  дистанционное 
электронное голосование (ДЭГ). Для голосо-
вания удаленным способом, необходимо до 
11 марта подать заявление на Портале «Госус-
луг». Онлайн- голосование будет проходить кру-
глосуточно на портале ДЭГ ЦИК России с 8:00 
15 марта до 20:00 17 марта.
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Полиция и опека в курсе сложив-
шейся ситуации —  им сообщили со-
седи. Подозрительную семью посе-
тили и… ничего. А безответственная 
мамаша в очередной раз исчезла, 
сменив место жительства. Делает 
это она сразу после посещения 
представителей власти.

В 10 ЛЕТ РЕБЕНОК ТАК 
И НЕ ПОШЕЛ В ШКОЛУ

В одной из комнат бывшего об-
нинского общежития на Любова, 6 
поселилась женщина с четырьмя 
детьми.

Соседи —  люди неравнодушные 
и общительные, поэтому тот факт, 
что девочка ни в 8, ни в 9 лет не 
пошла в школу взволновал окру-
жающих. В детсад малышка тоже 
не ходила. По словам ее мамаши 
Натальи К., ребенок ничего не ел 
в садике, поэтому ее туда водить 
перестали. В школу девочку не ста-
ли отдавать якобы из-за отсутствия 
места в ближайшей школе.

— Как так! —  возмутилась пона-
чалу поверившая лгунье соседка. —  
Давай в Министерство образова-
ния напишем!

— Нет, нет, —  заволновалась ма-
маша. —  Я беременная, кто мне бу-
дет ребенка в школу водить.

9 января 2024 года, по подсче-
там соседей, младшему брату уже 
исполнилось полтора года, а его 
сестре 10 лет, но учить ребенка чи-
тать и считать никто не торопится.

НИ ПАСПОРТА, НИ РЕГИСТРАЦИИ

Оказалось, что у детей нет сви-
детельства о рождении, а у их ма-
тери —  паспорта. Отдать ребенка 
в сад или школу в Обнинске без 
документов Наталья не может, хотя 
два старших сына  кое-как смогли 
походить в школу в деревне, где 
проживала семья. Бывший ди-

ректор сельской школы не только 
взял двух детей без свидетельства 
о рождении, но и выправил самому 
старшему мальчику  какие-то доку-
менты.

Впрочем, соседи считают, что 
недолгое посещение образова-
тельного учреждения не мешают 
19-летнему и 16-летнему парням 
вести асоциальный образ жизни. 
Один из них избил одноклассника, 
а затем и его отца. Вероятно, после 
этого семья и переехала в Обнинск.

К  сожалению, документально 
подтвержденной информации 
о жизни многодетной семьи нет. 
Мать Натальи лет сорок назад 
родила ее в местах не столь от-
даленных и справку о рождении 
дочери  где-то потеряла. Своего 
жилья у многодетной матери нет, 
вот и скитается она по съемным 
комнатам без регистра-
ции, паспорта и прочих 
атрибутов социализа-
ции. Временами семья 
жила у старшей сестры 
Натальи, которая и рас-
сказывает о подробно-
стях биографии своей 
сестрички. Что из этого 
правда, а что нет —  ин-
тересно только не-
равнодушным соседям 
в Обнинске.

ВСЕХ ДЕТЕЙ ОНА 
РОЖАЛА ЗА ДЕНЬГИ?

— Сестра нерадивой мамаши 
уверяет, что всех детей Наталья 
рожала в роддомах за деньги, —  
рассказывает соседка. —  Платила 
за то, чтобы взяли без документов 
и отпустили.

Так это или нет —  неизвестно. 
Врачи могли принять роженицу 
и без бумаг. А истории, когда моло-
дые матери исчезали из роддома 
вместе с младенцем, тоже бывали. 

Так что сложно точно сказать, как 
женщине без документов удалось 
родить четверых детей и не при-
влечь к себе внимание властей.

— Есть аудиозапись, где ее сестра 
говорит, что за всех детей, чтобы 
выписаться из роддома, приходи-
лось платить деньги, —  рассказыва-
ет соседка.

Впрочем, что придет в  голову 
маргинальной семейке —  кто знает. 
Нужно проверить, может, мамаша 
их вообще украла и это не ее дети? 
Такая идея не приходит в голову 
представителям власти, которые 
встречались с этой семьей, значит, 
им известно больше чем нам. Или 
все просто: нет документов —  нет 
проблем?

— Надо спасать детей. Один уже 
пошел «в никуда». В 13 лет ребе-
нок уже начал употреблять спирт-
ное. Девочка сейчас бесплатная 
нянька для мамы, а куда она потом 
пойдет? Поэтому мы и бьем тре-
вогу, —  объясняют неравнодушные 
граждане.

НЕТ ДОКУМЕНТОВ —  НЕТ ДЕТЕЙ?

— Я неоднократно обращалась 
комиссию по делам несовершен-
нолетних, рассказывает сосед-
ка. —  Из отдела по делам несо-

вершеннолетних пришли и отпи-
сались, что девочка не достигла 
школьного возраста. Я была этому 
очень удивлена. У ребенка нет до-
кументов, откуда вообще узнали ее 
возраст? 21 января написала заяв-
ление в полицию и в этот же день 
поехала в прокуратуру. Дежурная 
прокурор позвонила в опеку, там 

сказали, что в  курсе, со-
общали в отдел по делам 
несовершеннолетних. Тут 
же прокурор перезвонила, 
и там ей сообщили, что про 
такую семью они ни разу не 
слышали. Это как так у нас 
получается?

Удивительное дело, не-
равнодушные граждане 
дают информацию, выпол-
няют работу и опеки, и по-
лиции, а в ответ —  тишина? 
Пришлось обращаться к гу-
бернатору лично.

БЛАЖЕННОЕ НЕЗНАНИЕ

— Когда мы подавали заявление, 
в отделе по несовершеннолетним 
сидела светленькая такая, худоща-
вая, молодая женщина. Она гово-
рит: «Ой, ну откуда вы это взяли? 
Ну, мало ли что люди!»

Действительно, откуда полицей-
ской знать о том, откуда берется 
информация?

— Я достаю диктофон, запись на 
диктофоне включаю, и там стар-
шая сестра заявляет, что деньги 
Наталья платила, чтобы выписать-
ся с детьми из роддома. Еще есть 
информация, что трех детей она 
вообще рожала по документами 
своей сестры, —  рассказывает со-
седка. —  Сестра живет совхозе 
Победа. Туда тоже ездили, ездили 
и в полицию Жуковского района, 
написали заявление и туда. В де-
ревне знают, что у этой Натальи 
никогда не было документов и что 
ей так проще жить. Но по причине 

того, что у нее нет документов, счи-
тают, что нет повода изымать детей 
из семьи.

Интересно у нас работают ор-
ганы опеки и  попечительства! 
Приходить в нормальные семьи 
и по два часа сидеть, слушать как 
детишки стихи читают тете, да по 
шкафам лазить, проверяя достаточ-
но у детей одежды, —  у них время 
есть. А озадачиться судьбой детей 
беззаботной и любящей прикла-
дываться к бутылке мамаши осно-
ваний нет?

КУДА УЕХАЛА СЕМЬЯ?

— Наталья за это время уже съе-
хала из общежития на Любова на 
Курчатова. Там к ней пришли из от-
дела по делам несовершеннолет-
них, и она переехала на Мира. Го-
ворят, что с Мира уже тоже  куда-то 
уехала. Когда ее начинают прижи-
мать, она всем говорит, что якобы 
документы есть.

Интересно, это только в Обнин-
ске и в Жуковском районе Калуж-
ской области гражданку без до-
кументов с кучей детей никто не 
трогает?

— Дети не получают должно-
го медицинского обслуживания. 
Младшему ребенку, правда, сдела-
ли прививки, и детский врач очень 
внимательно следила за малышом. 
Однако мамаша сказала, что они 
уезжают в Краснодар и перестала 
появляться в поликлинике. Как они 
доберутся до Краснодара без еди-
ного документа —  неизвестно. Как 
это вообще возможно! 21-й век! 
Наукоград! —  удивляются неравно-
душные граждане.

МНОГОДЕТНАЯ МАТЬ И ЕЕ ДЕТИ 
ЖИВУТ БЕЗ ДОКУМЕНТОВ.

Можно ли в нашей стране сорок лет прожить без еди-
ного документа? Да еще рожать детей и  каким‑то 
странным образом четыре раза уходить из роддо-

ма с непонятными бумажками? Можно ли не отправлять 
в школу десятилетнего ребенка, превратив дочь в няньку 
для младшего сына? Не знаю, как в других местах, но в Об-
нинске‑2023 года это реально.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ВЛАСТИ ЗНАЮТ, НО БЕЗДЕЙСТВУЮТВЛАСТИ ЗНАЮТ, НО БЕЗДЕЙСТВУЮТ
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ПУШКИН ПРИГЛАСИЛ ОБНИНЦЕВ 
НА «ВСТРЕЧУ»

Великого русского поэта замети-
ли в первом наукограде 8 февраля. 
Александр Сергеевич прогуливался 
по улицам, смотрел как изменилась 
жизнь и писал в письме об увиден-
ном в современном городе супруге 
Наталье Николаевне Гончаровой. 
Пушкин стал одной из креативных 
идей организаторов кинофестива-
ля. Так они привлекли внимание 
к мероприятию и подготовили не-
обычный видеоролик с участием 
поэта.

Жителям Обнинска эксперимент 
пришелся по душе. Они признава-
лись, что после встречи с Алексан-
дром Сергеевичем им захотелось 
перечитать его произведения и по-
смотреть фильмы из программы 
кинофестиваля, который должен 
был стартовать 16 февраля.

ДОМ УЧЕНЫХ НАПОЛНИЛСЯ 
ГОСТЯМИ

ХIХ Международный православ-
ный Сретенский кинофестиваль 
«Встреча» стартовал по традиции 
в Доме ученых. Главной его темой 
в Год семьи стало триединство —  
«Вера. Семья. Отечество», а слога-
ном —  «Встречайте кино со смыс-
лом!».

Почему эта тема стала главной? 
Потому что сегодня хорошее и ду-
шевное кино —  на вес золота. Кино, 
после которого чувствуется свет на 
душе и хочется улыбаться.

Торжественному открытию фе-
стиваля предшествовала фотовы-
ставка. Посвященная 20-летнему 
юбилею Свято- Петропавловского 
женского монастыря в Хабаров-
ском крае «Часовые Родины. Жизнь 
монастыря на берегах Амура», она 
привлекла большое внимание 
гостей. Фото Олега Семенова по-
знакомили с бытом 15 монахинь, 
погрузили в жизнь единственного 
монастыря на Хабаровской земле. 
В фотоработах картины природы 

переплелись с чередой образов, 
посвященных труду и молитве и не 
оставили никого равнодушным.

МЕСТО, ГДЕ МОЖНО 
ПОРАЗМЫШЛЯТЬ

Кинофестиваль открыл высту-
плением калужский иеромонах 
Фотий. Песня «Родина» на слова 
Сергея Трофимова стала трога-
тельным и патриотичным началом 
вечера.

— Золотые маковки церквей над 
рекою. Земляника спелая с пар-
ным молоком. Я бегу по скошенной 
траве, а надо мною небо голубое 
высоко, —  проникновенный голос 
иеромонаха разнесся по залу. А за 
его спиной на экране развевался 
флаг России.

Еще одним необычным подар-
ком гостям и  участникам меро-
приятия стало поздравление с от-
крытием фестиваля от директора 
департамента информации и печа-
ти МИД РФ Марии Захаровой. Его 
транслировали на экране.

— За годы работы фестиваль 
превратился в место, где каждый 
может не только поразмышлять над 
вечными проблемами, но и найти 
необходимые ответы на личные 
и глубокие вопросы, найти добрый 
пример, —  сказала Мария Захарова.

В  приветственном слове Ми-
нистр культуры России Ольга Лю-
бимова отметила:

— Это вклад в продвижение от-
ечественной культуры. Фестиваль 
знакомит зрителей с  талантли-
выми киноработами о вере, люб-
ви, справедливости, сострадании 
и  духовном поиске. Киносмотр 
вносит значительный вклад в про-
движение отечественной культу-
ры, традиционных и нравственных 
ценностей.

МАТУШКА СОФИЯ 
ПОРАДОВАЛАСЬ БЫ

За три дня зрители увидели 63 
новые картины от молодых и опыт-

ных режиссерах в разных жанрах, 
которые транслировались не толь-
ко в Обнинске, но и по всем рай-
онам Калужской области в вирту-
альных концертных залах. Такого 
количества фильмов не было ни 
на одном предыдущем фестивале! 
В программе были короткометраж-
ки, документальные, художествен-
ные фильмы, и даже анимация.

Обнинцы могли увидеть филь-
мы 17 и 18 февраля в двух залах 
кинотеатра «Плаза кино», которые 
специально ангажированы для 
просмотров. Это были бесплатные 
и открытые показы.

— Конечно, у любого человека 
возникает интерес, когда он видит 
новоиспечённое творение, что ещё 
никто прежде не видел. Побывать 
на премьерах —  это интересно 
и заряжает дофамином. Это совер-
шенно другое, чем смотреть филь-
мы в сети или по ТВ.

Фестиваль имеет новую коман-
ду организаторов, которая оживила 
этот проект и я думаю, что Матушка 
София порадовалась бы, —  отметил 
иеромонах Фотий.

БЫЛО ПОКАЗАНО МНОЖЕСТВО 
ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫХ РАБОТ

Кинофестиваль «Встреча» завер-
шился 19 февраля. Несколько дней 
пролетели, как один миг и оставили 
в сердцах гостей и участников са-
мые теплые эмоции.

В этом году фестиваль пополнил-
ся Научной секцией, включающей 
в себя сразу несколько мероприя-
тий и направлений: это специаль-
ная сессия в Агентстве Инноваци-
онного Развития Калужской Обла-
сти, это и круглый стол на тему «Что 
такое СВЕТ», где молодые ученые 
Обнинска, искусствоведы и  вы-
дающиеся богословы попытались 
вновь раскрыть тайны мироздания. 
Появилась и медицинская секция. 
Пополнился кинофестиваль и но-
вой номинацией в честь Святителя 
Луки Крымского.

— Я режиссёр из Москвы. Сейчас 
выпускаюсь из ВГИКа, мастерская 
Меньшова. Приехал представлять 
свой фильм «Последняя осень юно-
сти», —  рассказал Никита Транцеев.

— Итогом моей 25-летней дея-
тельности стал фильм «Легенды 
Орлёнка», сейчас мы готовим вто-
рую часть «Легенды Орлёнка-2. Зов 

из глубины», —  поделилась гене-
ральный продюсер Всероссийско-
го фестиваля визуальных искусств 
Лариса Преториус.

ПОБЕДИТЕЛИ КИНОФЕСТИВАЛЯ

По итогам фестиваля из конкурс-
ных работ выбрали самые лучшие 
и назвали победителей. Поздрав-
ляем с заслуженными наградами!

 Специальным призом Калуж-
ской епархии награжден фильм —  
«Русский крест». Режиссер —  Алек-
сандр Бояков;

 Специальным призом Козель-
ской епархии награжден фильм —  
«Я самурай». Режиссер —  протоие-
рей Сергей Баранов;

 Специальным призом Адми-
нистрации Обнинска награждены 
фильмы —  «Россия on air». Режис-
серы —  Светлана Горло и Юлия Ва-
ренцова; «Мятный пряник». Режис-
сер —  Андрей Карасов;

 Специальным призом губер-
натора Калужской области на-
гражден фильм —  «Тоньше жизни 
нити не бывает». Режиссер —  Елена 
Дворецкая;

 Специальным призом кон-
церна «Росэнергоатом» награж-
ден фильм —  «Вой на сквозь призму 
объектива». Режиссер —  Марина 
Забелина;

 Специальным призом моло-
дёжного жюри награжден фильм —  
«Школа ёлок». Режиссер —  Анаста-
сия Махлина;

 За продюсерский дебют спе-
циальным призом награжден 
фильм «Легенды орлёнка». Режис-
сёр —  Лариса Преториус;

 В номинации приз зритель-
ских симпатий победителем стал 
фильм «Про мою маму и про меня». 
Режиссер —  Дмитрий Губарев;

 «Лучший дебют» —  фильм 
«Прощайте, люди». Режиссер Анна 
Климанова;

 В номинации «За  лучший 
анимационный фильм» победила 
картина «Дорогая Вероника». Ре-
жиссер —  Мария Гизатулина;

 Номинация «За лучший корот-
кометражный игровой фильм» —  
фильм «Анюта». Режиссер —  Ната-
лья Рудановская;

 Номинация «За  лучший до-
кументальный фильм» —  картина 
«Отцы о  главном». Режиссер —  
Марк Алексеевич;

 Номинация «За лучший теле-
визионный фильм» —  картина 
«Земное притяжение Ивана Ми-
ско». Режиссер —  Сергей Катьер;

 Номинация «За лучший зару-
бежный фильм» —  картина «Лан-
канг —  Меконг: река, текущая на 
юг». Режиссер —  Чэнь Цин;

 Номинация «Лучший режис-
сер» —  фильм победитель в номи-
нации —  фильм —  «Верхушка». Ре-
жиссер —  Предраг Тодорович;

 Номинация «За лучший игро-
вой фильм» награда присуждена 
фильму «Доктор». Режиссер —  Ар-
тем Темников;

 Номинация «Имени Святителя 
Луки Крымского» —  фильм «Гром-
кая песнь тишины». Режиссёр —  
Анастасия Сарычева;

  Гран-при кинофестиваля 
«Встреча» присуждена режиссе-
ру —  Андрею Карасову за фильм 
«Мятный пряник».

ГЛУБОКОЕ ДУХОВНОЕ 
СОДЕРЖАНИЕ

Стоит отметить, что Международ-
ный православный кинофестиваль 
«Встреча» —  проект популяризации 
лучших произведений кинемато-
графа о встрече человека с Богом. 
Это не религиозное кино, наоборот, 
в мировом искусстве все лучшие 
фильмы рассказывают о поисках 
истины, о познании своего «Я», об 
исследовании души.

— Мы видим здесь много пред-
ставителей из разных стран даже 
в это непростое время. Они при-
везли прекрасные фильмы. 19 
фестиваль «Встреча», несмотря на 
то, что стал несколько короче, не 
ударил в грязь лицом. В будущем, 
надеюсь, вернется к более большо-
му формату. Но фильмы как всегда 
на уровне. Их отличает глубокое 
духовное содержание.

Фестиваль заканчивается и не-
много грустно, а в процессе было 
радостно —  так как были друзья, 
новые лица, талантливые люди, —  
поделился впечатлениями предсе-
датель жюри Александр Гундоров.

Фестиваль завершился. Но на 
этом встречи с Богом через кино 
не заканчиваются. В следующем 
году обнинцев ждет не менее 
интересная программа и  масса 
эмоций и впечатлений от новых 
фильмов.

ИСТОРИЯ ФЕСТИВАЛЯ

Международный православный Сретенский кинофестиваль «Встреча» был ор-
ганизован в 2006 году по благословению митрополита Калужского и Боровского 
Климента и при поддержке Министерства культуры РФ, Союза кинематографистов РФ, 
администрации Калужской области и города Обнинска. Его основателем и идейным 
вдохновителем стала Матушка София.

За много лет служения Матушка как Президент кинофестиваля «Вдохновение» 
сформулировала три главных принципа православного кино: христоцентричность, 
христианская этика и христианская эстетика. Она считала, что говорить о Боге 
в кино можно не только показом куполов и крестов. Бога можно показать через 
слезы ребенка и радость материнства, через доброе слово и радость милосердия, 
через уважение к прошлому и память о предках. Она верила, что киноязык —  одно 
из самых мощных современных средств, помогающих человеку задуматься о душе 
и своем предназначении.

Матушка отошла ко Господу 17 октября 2020 года на 72 году жизни. Отпевание 
состоялось в Храме св. Веры, Надежды, Любови города Обнинска. Несмотря на 
переживания Матушки, что не успеет подготовить смену (она говорила об этом 
незадолго до своей кончины), ее идея продолжает жить в Обнинске, привлекая все 
больше и больше зрителей и участников.

С 16 по 20 февраля в Обнинске прошел ХIХ Между-
народный православный Сретенский кинофестиваль 
«Встреча». Он оставил много ярких и теплых эмоций. 

Как это было?

КИНОФЕСТИВАЛЬ «ВСТРЕЧА» В ОБНИНСКЕ: КИНОФЕСТИВАЛЬ «ВСТРЕЧА» В ОБНИНСКЕ: 
МАТУШКА СОФИЯ ПОРАДОВАЛАСЬ БЫМАТУШКА СОФИЯ ПОРАДОВАЛАСЬ БЫ
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ПРОИСШЕСТВИЕ

На улице Ленина водители стали 
свидетелями неадекватного поведе-
ния мигранта. Мужчина с окладистой 
бородой,  что-то эмоционально говоря, 
подходит к водителю иномарки и бьёт 
по лицу. Удар оказывается такой силы, 
что пострадавший падает как подко-
шенный. А иностранец, оглядываясь, тут 
же уходит.

Благодаря записям с регистраторов 
агрессивный мигрант вскоре оказался 
в отделе полиции. Но его быстро отпу-
стили. И он отправился разбираться со 
своей жертвой.

Насилие на дороге
У  пострадавшего водителя Андрея 

Конова на лице ссадины. В дальнейшем 
окажется, что от удара об асфальт он 
получил закрытую черепно- мозговую 
травму. Андрей растерян и до сих пор 

не понимает, как банальная авария мог-
ла привести к такой агрессии.

— Была авария, столкнулись. Тот че-
ловек, который спровоцировал это всё, 
уехал. В  стороне встал. Стал кричать, 
орать. Когда я  ему сказал: «Включай 
поворотники», это его взбесило. Он не 
избил, ударил. Я не ожидал, —  рассказал 
потерпевший Андрей.

Полиция не сразу взялась за дело 
должным образом.

— По предварительной информации, 
на Ленина произошло ДТП с участием 
двух автомобилей. В дальнейшем между 
участниками происшествия возникла 
конфликтная ситуация, в ходе которой 
один из граждан, возможно, нанес удар 
рукой в область лица своему оппонен-
ту, —  сообщает УМВД России по Калуж-
ской области.

Полиция, опросив виновника кон-
фликта, его отпустила. Почувствовав 
себя безнаказанным, он вернулся на 
место ДТП и стал угрожать водителю.

— Вызывай старших [нецензурная 
брань]. Ментами пугаешь? Вызывай кого 
хочешь, —  орал мужчина с окладистой 
бородой, размахивая руками, ходя по 
проезжей части дороги, как по тротуару.

На этот раз руки не распускал. Ведь 
рядом с пострадавшим стояли другие 
водители. И явно не дали безнаказанно 
применить силу.

Они сняли видео разборок, прислали 
кадры в ES!- канал. После их опублико-
вания полиция задержала мигранта.

На суде вспомнил про беременную 
жену

К пострадавшему Андрею приезжал 
работодатель, предлагал свою помощь 
и уговаривал простить «горячего» пар-
ня. Андрей же решил довести дело до 
конца.

— Если ты приехал в Россию в гости, 
то должен вести себя надлежащим об-
разом, —  Андрей Кононов.

Лишь на суде ми-
грант принёс свои извинения, доба-
вив, что у него беременная жена. Объ-
яснить причину своего агрессивного 
поведения мужчина так и не смог.

В итоге гость Обнинска арестован на 
30 суток. Возбуждено уголовное дело за 

хулиганство, совершённое с применени-
ем насилия.

— Я доволен решением суда. Я верю, 
что справедливость восторжествует. Я не 
хотел, чтобы он оставался на свободе, 
так как он скрылся с места происше-
ствия и его задержала полиция, объявив 
план «Перехват». Если его отпустят, то 
нет гарантии, что он не сбежит, —  гово-
рит Андрей Кононов.

ИНОСТРАНЕЦ СПРОВОЦИРОВАЛ ИНОСТРАНЕЦ СПРОВОЦИРОВАЛ 
ДТП И КИНУЛСЯ НА ВОДИТЕЛЯ ДТП И КИНУЛСЯ НА ВОДИТЕЛЯ 
С КУЛАКАМИС КУЛАКАМИ

Кадры неадекватного 
поведения мгновенно 
разлетелись по соц-

сетям. Благодаря огласке 
мужчину заключили на 30 
суток под стражу

Автор:  
Елена 
ФРАНЦУЗОВА

В ОБНИНСКОМ ИНТЦ 
«ПАРК АТОМНЫХ 
И МЕДИЦИНСКИХ 
ТЕХНОЛОГИЙ» ПОЯВИЛСЯ 
ПЕРВЫЙ РЕЗИДЕНТ

В ОБНИНСКЕ ИНСПЕКТОР 
ГИБДД ОРГАНИЗОВАЛА 
СПЕКТАКЛЬ ДЛЯ 
МАЛЫШЕЙ

В  обнинском Инновационного научно- 
технологического центра (ИНТЦ) «Парк атомных 
и медицинских технологий» появился первый 
резидент. Свидетельство о присвоении статуса 
резидента предстателю ООО «Специальные тех-
нические решения» вручил губернатор Калуж-
ской области Владислав Шапша.

— Компания реализует инновационный проект 
по разработке нового состава изоляционного 
материала и новой технологии его нанесения на 
токоведущие проводники. В результате должен 
появиться шинопровод для передачи электро-
энергии до 1000 В (альтернатива кабельным ли-
ниям), имеющий существенные преимущества 
перед лучшими российскими и зарубежными 
аналогами, —  рассказали в НИЯУ МИФИ, который 
является учредителем ИНТЦ.

Инспектор по пропаганде безопасности до-
рожного движения отдела ГИБДД Обнинска 
Алина Тарасова организовала театральное пред-
ставление на тему соблюдения ПДД с участием 
ребят из ЮИД школы № 5. А выступили школьни-
ки перед воспитанниками детского сада.

Как отметила Алина Тарасова, в игровой фор-
ме малыши лучше усваивают информацию и за-
крепляют ранее полученные знания. Спектакль 
оказался очень интересным —  с музыкальными 
номерами, стихами и забавными сказочными 
героями.

В конце мероприятия дошколятам подарили 
светоотражающие элементы и тематические 
книжки.
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ЖАЛОВАТЬСЯ УЖЕ УСТАЛИ

Куда жители только не жаловались, 
наверное уже и  инстанций таких не 
осталось. Но чаще всего, конечно, пишут 
в ГЖИ. В прошлом году замеры темпе-
ратуры, которые сотрудники этого ве-
домства производили в ряде квартир, 
варьировались от 15 до 17 градусов, что, 
разумеется, ниже нормы. В  этом году 
специалист ГЖИ приезжала на этой не-
деле —  20 февраля. И вот что примеча-
тельно: за несколько часов до ее приезда 
котельную врубили на полную катушку. 
Удивлению жильцов не было предела, 
ведь таких горячих батарей у  них не 
было уже очень давно. С чего бы это?

Но о причине сразу же догадались те 
собственники, которые и написали жало-
бу и которых сотрудники ГЖИ накануне 
предупредили о приезде своего специ-
алиста. Однако, как потом выяснилось, 
предупредили они не только жильцов, но 

и работников предприятия «Малоярос-
лавецстройзаказчик», которые подают 
в дома отопление.

Здесь тоже имеется интересный нюанс. 
Специалист, измерявшая температуру 
в комнате, заверила, что в ресурсоснаб-
жающей организации ничего о ее визи-
те заранее не знали. А начальник ГЖИ 
Кирилл Дзюбенко сказал, что это не так, 
потому что жилинспекция обязана пред-
упреждать об этом все стороны.

Почему представители ГЖИ дают раз-
ную информацию? Вопрос остался без 
ответа.

ГЛАВНОЕ —  ОТЧИТАТЬСЯ

Но и замеры температуры проводи-
лись некорректно —  прямо рядом с ба-
тареей отопления. А сам прибор специ-

алист ГЖИ держала в руках, чего тоже 
делать нельзя.

Следует отметить, что требования 
к порядку проведения замеров установ-
лены ГОСТ 30494–2011 «Здания жилые 
и общественные. Параметры микрокли-
мата в помещениях». И согласно этому 
документу «температура воздуха в жи-
лых помещениях измеряется в центре 
плоскостей, отстоящих от внутренней 
поверхности наружной стены и обогре-
вающего элемента на 0,5 метра, и в цен-
тре помещения на высоте 1 метра».

Попросту говоря, замеры нужно прово-
дить в метре от пола, в центре комнаты 
и не менее чем в полуметре от батареи 
и наружной стены. Эти нормы не были 
соблюдены. В итоге через пару минут 
прибор показал долгожданные 18 гра-
дусов тепла, что является нижней план-
кой нормы.

ГЖИ свою работу сделала, а пробле-
ма так и не решена. Каждый раз после 
жалоб жильцов управляющая компа-
ния и ресурсоснабжающая организация 
перекидывают ответственность друг на 
друга. Никто из них в итоге не виноват, 
а люди продолжают мерзнуть.

P. S. Жители рассказали, что через 
несколько часов после отъезда со-
трудника ГЖИ батареи отопления 
в квартирах вновь стали едва те-

плыми. Чего и следовало ожидать.

НОВОСТИ

Зима в этом году холодная, 
данный факт признают 
все коммунальщики. Как 

и то, что в этом году у многих 
жителей Обнинска и соседних 
районов возникали проблемы 
с отоплением. А у жителей по-
селка Малоярославец‑5 они 
имеют место уже третью зиму 
подряд.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

КОММУНАЛЬНЫЕ МЕТАМОРФОЗЫ, КОММУНАЛЬНЫЕ МЕТАМОРФОЗЫ, 
ИЛИ КАК ПОДОГНАТЬ ЖЕЛАЕМУЮ ИЛИ КАК ПОДОГНАТЬ ЖЕЛАЕМУЮ 
ТЕМПЕРАТУРУ?ТЕМПЕРАТУРУ?

	■ Офис ГЖИ

В 1,5 РАЗА К КОНЦУ 
ГОДА СОКРАТИТСЯ 
БЕЗРАБОТИЦА И ВРЕМЯ 
ТРУДОУСТРОЙСТВА 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ 
РАССМАТРИВАЕТ ВАРИАНТЫ 
ЛИЗИНГА ОБЩЕСТВЕННОГО 
ТРАНСПОРТА

Это одни из ключевых показателей эффектив-
ности работы Центров занятости. Также ожида-
ется увеличение на 30% количества граждан 
и работодателей, получивших услуги в сфере 
занятости.

Сейчас почти 63% обратившихся в ЦЗН нахо-
дят работу. Это выше, чем установленный пока-
затель трудоустройства обратившихся в службу 
занятости, который составляет 51%.

Сейчас изучается вариант от «Сбербанк ли-
зинг». Новый проект подразумевает приобре-
тение автобусов и троллейбусов МАЗ в аренду 
с дальнейшим выкупом, используя механизм 
субсидирования по программе Республики Бе-
ларусь. В её рамках Правительство Республики 
компенсирует Сбербанку часть платежей.

— При покупке автобусов программа позволит 
снизить процентную ставку по договору лизин-
га на 7%, а при покупке троллейбусов на 8%. 
Предложение интересное. Изучаем эту эконо-
мическую модель для определения возможности 
использования нашими перевозчиками, —  рас-
сказал министр транспорта Калужской области 
Александр Шпиренко.

ГЕНОМНАЯ РЕГИСТРАЦИЯ РОДНЫХ 
ПРИ ПРОПАЖЕ ЧЕЛОВЕКА СТАНЕТ 
ОБЯЗАТЕЛЬНОЙ

В середине мая вступит в силу закон о геном-
ной регистрации родственников лица, пропав-
шего без вести (родители, дети, братья и сестры). 
Геномная информация будет храниться до мо-
мента установления места нахождения про-
павшего лица или идентификации трупа, но не 
более 70 лет, после чего уничтожаться.

Зачем это нужно? Как сообщает Россий-
ская газета, почти 28 тысяч человек числились 
пропавшими без вести в  России на начало 
2023 года. Из них 960 детей. За весь удалось 
выяснить судьбу только 7,5 тысячи пропавших 
граждан. Из найденных погибшими идентифи-
цировали только 1 855 человек.
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КАК СОВМЕСТИТЬ ВЫСОКОЕ 
КАЧЕСТВО И НИЗКУЮ ЦЕНУ?

Первый —  это нежелание жите-
лей адекватно воспринимать се-
годняшние экономические реалии.

— Тариф в наших домах не ин-
дексировался с 2017 года, а стои-
мость материалов и услуг за 7 лет 
повышалась уже не один раз. По-
этому сейчас этот тариф уже неак-
туален. Вот и получается, что люди 
хотят получать качественное обслу-
живание за символическую цену. 
А так не бывает, —  считает Евгений 
Смородин.

Здесь решение за собственника-
ми —  захотят ли они организовать 
собрание и  пересмотреть стои-
мость услуг. Но вряд ли захотят. 
При этом тарифы на электричество, 
воду и тепло повышаются и все по-
нимают, что иначе нельзя.

— Если у дома есть деньги и нет 
аварийных заявок, то почему бы 
не отремонтировать те же подъез-

ды, —  рассуждает Евгений Сморо-
дин. —  Но когда случается  какая-то 
авария, то средства в первую оче-
редь тратятся на ее устранение.

И понятно, что в такой ситуации 
говорить о   каких-то глобальных 
ремонтных работах не 
приходится. Делается 
ровно то, на что удалось 
собрать средства.

ПО ПОВОДУ РАЗБИТОЙ 
ЛАМПОЧКИ ПИШУТ 

В ПРОКУРАТУРУ

Второй камень прет-
кновения —  это неже-
лание жителей вести 
с управляющей компа-
нией конструктивный 
диалог. Скажем, есть 
у   кого-то  какая-то пре-
тензия и он сразу же пи-
шет жалобу в ГЖИ.

— Возможно с  теми 
компаниями, которые 
работают спустя рука-
ва, только такие методы 
и  можно считать дей-
ственными. Но мы опера-
тивно реагируем на все 
обращения и стараемся 
как можно быстрее ре-
шить все проблемы. Одна-
ко бывает, что о  какой-то 
аварии узнаём не от 
граждан, а от сотрудников 
Государственной жилищ-
ной инспекции. Хотя, что 
мешало людям позвонить 
или написать нам, а  не 
в ГЖИ? Ведь столько вре-
мени зря теряется —  пока письмо 
дойдет, пока жилинспекция с ним 
разберется. А мы бы за это время 
уже давно устранили данную ава-
рию, —  удивляется Евгений Вячес-
лавович.

Он считает, что должен быть 
единый систематизированный по-
рядок обращения граждан в раз-
личные инстанции. А наши люди 
пишут куда угодно. Даже по пово-
ду разбитой лампочки в подъезде 
обращаются в прокуратуру.

ВИДЕОКАМЕРЫ 
МОГЛИ БЫ ПОМОЧЬ 

УСТАНОВИТЬ 
ВАНДАЛОВ

Кстати, лампочки 
в подъездах опять же 
разбивают сами жи-
тели. Одни разбивают, 
а другие жалуются на 
управляющую компа-
нию, которая и в этом 
тоже виновата. Бес-
шабашное отношение 
собственников к свое-
му имуществу —  третий 
камень преткновения 

в работе УК.
— В своих же подъ-

ездах жители ломают 
всё, что только мож-
но: двери, окна, краны 
и так далее. К то-то от-
крутит лампочку, что-
бы отвезти ее к  себе 
на дачу, а соседи это-
го умника претензии 
предъявляют нам, —  
сокрушается Евгений 
Вячеславович.

Но это еще не самое 
неприятное . Гораз-
до хуже, когда стек-

ла в окнах разбивают, пружины 
с дверей воруют. В январе, когда 
были сильные морозы, такие фак-
ты приводили к заморозке тепло-
носителя в трубах с последующим 
их порывом.

В  качестве примера Евгений 
Смородин привел дом № 23 по 
улице Кутузова, где время от вре-
мени выбивают стекла и  часто 
оставляют открытыми двери пере-
ходных балконов. Жильцы поймать 
вандалов не могут, а управляющая 
компания —  тем более. В этой си-
туации могли бы помочь камеры 
видеонаблюдения, но на них при-
дется тратиться собственникам, 
а такого желания у них нет.

Вот и приходится работникам 
УК проводить с жителями разъяс-
нительные беседы и надеяться, что 
рано или поздно все всё поймут.

Залогом успешной работы любой управляющей ком-
пании является умение налаживать эффективное 
взаимодействие с жильцами. У  каких‑то компаний это 

получается лучше, у  каких‑то —  хуже. Но, по информации 
генерального директора ООО УК «Обнинск» Евгения Смо-
родина, на пути решения этой проблемы стоят три главных 
камня преткновения.

В  настоящее время 
ООО УК «Обнинск» об-
служивает 31 дом, среди 
которых есть и довольно 
сложные. К таким относится 
дом № 23 по улице Кутузова 
в микрорайоне Мирный. Постро-
ен он относительно недавно, но 
в 2018 году в этом жилом здании 
сильным ветром были разрушены 
несколько балконных конструкций. 
И таких недоработок строителей 
там хватает. Устранять их приходит-
ся управляющей компании.

РАБОТА С ЛЮДЬМИ –  ЦЕЛАЯ НАУКАРАБОТА С ЛЮДЬМИ –  ЦЕЛАЯ НАУКА

	■ Дом на Кутузова, 23, где 
часто разбивают окна

	■ Дом 45 по улице Белкинской

Автор
Инна 
ЕМЕЛИНА

	■ Двор на улице Белкинской
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В обнинском медицинском центре «Центр реа-
билитации» работает врач‑пластический хирург 

Сергей Николаевич Степанкин. Его стаж работы со-
ставляет 41 год. И одна из самых востребованных 
операций —  блефаропластика.

Блефаропластика —  удаление избыточной жиро-
вой ткани в области глаз. Пресловутые «мешки под 
глазами» добавляют возраста, сложно маскируются 
и совсем не красят женское лицо. И главное —  с воз-
растом проблема только усиливается, кожа вокруг 
глаз растягивается и формируются серьезные мор-
щины.

Передовые технологии блефаропластики в меди-
цинском центре «Центр реабилитации позволяют 
бережно и безопасно решить проблему:

 операция проводится под местной анестезией;
 широко применяется метод радиохирургии (лу-

чевой метод иссечения ткани, без использования хи-
рургического иссечения ткани);

 внутрикожные безузловые швы (что способству-
ет скорейшему заживлению);

 после проведения операции пациент уезжает 
домой, госпитализация в стационар не требуется.

Записаться на прием и консультацию 
к пластическому хирургу Сергею Николаевичу 

Степанкину можно по телефону: 8 (48439) 
4–3–2–1–0. В феврале бесплатная первичная 

консультация.

КРАСОТА

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

БЛЕФАРОПЛАСТИКА ПОДАРИТ ВАМ КРАСИВЫЕ ГЛАЗАБЛЕФАРОПЛАСТИКА ПОДАРИТ ВАМ КРАСИВЫЕ ГЛАЗА

С ПРАЗДНИКОМ!

Наши большие и маленькие во-
лонтеры, которые искренне по-
могают бойцам СВО, тоже насто-
ящие защитники своей Родины. 
Это праздник и тех, кто с оружием 
в руках защищает нас от вражеской 
идеологии, и женщин, плетущих 
маскировочные сети в тылу, и де-
тей, которые пишут письма и плетут 
браслеты для воинов. С Днем За-
щитника Отечества поздравляем 
всех волонтеров и, конечно, геро-
ев наших постоянных новостей из 
«СВОих не бросаем! 40 rus».

ФИНАНСОВАЯ ПОМОЩЬ

К 19 февраля волонтеры выпол-
нили весь намеченный план ме-
роприятий, признав, что огромная 
заслуга в этом тех, кто поддержи-
вает финансово поездки и закупки 
необходимого. В феврале деньги для подарков 

солдатам СВО перевели и жите-
ли наукограда, и  организации. 
Особенно отличился детский сад 
«Палех». А житель Обнинска Ва-
лерий, побывавший на солдатском 
привале в Белгороде и через не-
сколько дней после возвращения 
в Обнинск привёз в штаб партию 
гуманитарной помощи от сотрудни-
ков «Тайфуна».

МОЛОДЁЖНЫЙ ПАРЛАМЕНТ 
ОБНИНСКА ГОТОВИТСЯ КО ДНЮ 

ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА

— Мы с Молодёжным парламен-
том собрались опять, чтобы пере-
дать следующую партию писем 

нашим ребятам. Побываем в месте 
дислокации волонтёрского сооб-
щества «СВОихнебросаем!40RUS», 
чтобы разобрать гуманитарную по-
мощь и подготовится к отгрузке, —  
рассказывает Татьяна Волнистова, 
вице-мэр по вопросам образова-
ния города.

20 и 22 февраля старшеклассни-
ки посетили воинскую часть 3382.

Ребятам показали солдатский 
быт.

ГУБЕРНАТОР БЕЛГОРОДСКОЙ 
ОБЛАСТИ ПРО ГОРЯЧЕЕ, ТЕПЛОЕ 

И ВКУСНЕНЬКОЕ

Именно через Солдатский При-
вал поздравить наших воинов 
призвал легендарный и очень ува-
жаемый белгородцами губернатор 
Вячеслав ГЛАДКОВ! Губернатор 
посоветовал передавать бойцам 
вкусное, горячее и теплое и заве-
рил, что все обязательно дойдет до 
адресатов.

Кто как не жители прифронтовой 
области отлично знают, что нашим 
парням тяжело, и любая поддержка 
для них важна!

ДИЗЕЛЬНЫЙ ГЕНЕРАТОР 
ДЛЯ УКРЕПЛЕНИЯ 

ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАНИЦЫ 
РОССИИ

Обнинские волонтеры расска-
зали о поездке на пограничную 
заставу в Курской области и о том, 
что застава испытывает дефицит 
электричества!

Бойцы живут под землёй, света 
нужно много не только для быто-
вых нужд, но и для работы. Нужен 
был хороший мощный дизельный 
генератор —  он должен решить 
большую часть задачи!

Обнинские волонтеры на со-
бранные средства приобрели пар-
ням такой генератор вместе с ма-
шинным маслом. Для оператив-
ности решения задачи —  доставку 

оформили прямо в Курск, так что 
парни сами смогут получить нуж-
ное оборудование.

РАДИ ВАС СТОИТ ПОБЕЖДАТЬ!

Традиционно обнинские во-
лонтеры посещают прифронтовые 
госпитали, рассказывают раненым 
бойцам про Обнинск и про то, как 
его жители поддерживают своих 
воинов.

Парни вставали с  кроватей 
и подходили, чтобы пожать руки 
обнинцам, пришедшим в их пала-

ты с подарками. Рассказывали про 
свои родные города.

Нашим защитникам очень нужна 
наша поддержка. И наши защит-
ники в тылу делают все, чтобы ее 
предоставить. С праздником, наши 
дорогие защитники! Ради вас стоит 
побеждать.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

«День защитника Отечества» ежегодно 23 февраля от-
мечают в России, Белоруссии, Казахстане, Кыргызстане 
и Таджикистане. Сегодня для каждого россиянина этот 
праздник наполнен особым смыслом. Это не просто 
день, когда девочки дарят подарки мальчикам. Защит-
ник Отечества —  это понятие сегодня не имеет различия 
по половому или возрастному признаку.

НАШИ ЗАЩИТНИКИ НА ФРОНТЕ И В ТЫЛУНАШИ ЗАЩИТНИКИ НА ФРОНТЕ И В ТЫЛУ
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Р
ек
ла
м
а. «В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

— Довольно часто причи-
ной головной боли, а также 
боли и ограничений подвиж-
ности в шее и плечах может 
быть неправильная работа 
височно- нижечелюстного 
сустава (ВНЧС). Нередко по-
сле коррекции прикуса либо 
любого другого стоматологи-

ческого лечения пациенты 
сталкиваются с  развиваю-
щей болью в шее, головной 
боли, а иногда и болью в от-
даленных регионах: межло-
паточная область, поясница, 
это происходит из-за того, 
что стабилизирующая муску-
латура по  каким-то причи-
нам не может компенсиро-
вать непривычную нагрузку, 
которая ложится на ВНЧС. 
Решить эту проблему помо-
жет мануальный терапевт.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

«После посеще-
ния стоматологи-
ческой клиники 

у меня болит голова в височ-
ной области. Чем это может 
быть вызвано и к какому спе-
циалисту лучше обратиться 
с этой проблемой?»

Ольга М.

25 февраля в 18:00 

концерт Сергея Пенкина.6+

27 февраля в 19:00 

комедия «Свободная пара». В ролях: Мария Аронова и Борис Щербаков.12+

28 февраля в 15:00 

Проект «Пушкин —  наше всё!», посвященный 225-летию А. С. Пушкина. Поэти-
ческая дуэль «Пушкин в городе О». 12+

2 марта в 10:00 

Клуб садоводов приглашает на очередной семинар.12+

6 марта в 17:00 

праздничный вечер, посвящённый Международному женскому дню. В про-
грамме: поздравления, концерт инструментального коллектива «O’5 band», 
солистка Екатерина Булкина. Вход по пригласительным билетам. 6+

8 марта в 11:00 

Год семьи. Концерт детских творческих коллективов ГДК «Букет весенних по-
здравлений». Вход по пригласительным билетам. 0+

8 марта в 18:00 

чёрная комедия положений Ива Жамиака «Tout paye, или Всё оплачено» в ис-
полнении артистов театра «Ленком Марка Захарова» А. Соколова, А. Большовой 
и др. 16+

9 марта в 18:00 

вокальная группа «ViVa» —  программу «Роберт Рождественский и Марина Цве-
таева: музыкально- поэтический диалог». 6+

12 марта в 15:00 

Калужский областной ТЮЗ представляет спектакль —  А. Дударев «Не покидай 
меня…». 12+

13 марта в 19:00 

ирландское шоу «Celtica» (Кельтика). 6+

20 марта в 19:00 

Александр Иванов и группа «Рондо». 12+

22 марта в 19:00 

Александр Розенбаум в программе «Летать —  так летать!». 6+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

ТРЕБУЕТСЯ ВОДИТЕЛЬ 
на ассенизационную машину в Обнинске. Водительские права категории В, С.  

График 5/2. З/п от 65 тыс. 
8–910–525–51–51

Отвечает врач мануальной терапии, врач‑остеопат обнинского медицинского 
центра «Центр Реабилитации» Алексей Владимирович ТАЦЯК:

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЮТСЯ:
 управляющий;

 инженер- теплотехник;
 офис-менеджер;

 мастер  
общестроительных, 

ремонтных и отделочных 
работ;

 газосварщик;
 слесарь- сантехник;

 электрик, 
электромонтажник;

 разнорабочий;
 дворник;

 уборщица.

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН: 8-961-125-81-88

На днях доктор Алексей 
Тацяк провел в Подмоско-
вье семинар- практикум 
для врачей- стоматологов, 
ортодонтов и ортопедов, 
посвященный височно- 
нижнечелюстному суставу. 
Алексей Владимирович по-
делился с коллегами своим 
опытом работы, в том числе 
и в рамках комплексного 
лечения, направленного на 
коррекцию прикуса. Врачи-
специалисты обсудили про-
токолы междисциплинарного 
взаимодействия ортодонтии 
и мануальной терапии.

	■ Семинар провёл врач 
обнинского Центра 
реабилитации Алексей 
Тацяк

	■ Во время семинара 
врачей -специалистов 
в Подмосковье

Автор
Инна 
ЕМЕЛИНА

ВРАЧ ОБНИНСКОГО ЦЕНТРА РЕАБИЛИТАЦИИ ВРАЧ ОБНИНСКОГО ЦЕНТРА РЕАБИЛИТАЦИИ 
ПРОВЕЛ СЕМИНАР В ПОДМОСКОВЬЕПРОВЕЛ СЕМИНАР В ПОДМОСКОВЬЕ
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ОБЯЗАННОСТИ:

  Ремонт, сборка и испытание сложных 
узлов и механизмов агрегатов 
и машин и сдача после ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, 
испытание и регулирование 
сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, 
агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во 
время эксплуатации оборудования 
и при проверке в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание 
под нагрузкой отремонтированного 
оборудования;

  Ремонт и сборка узлов 
и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт 
сложного оборудования в гибких 
производственных системах;

  Устранение отказов оборудования 
при эксплуатации с выполнением 
комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, 

гидравлической и пневматической 
систем.

ТРЕБОВАНИЯ:

  Знание технической части 
транспортного средства

 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:

  Белая зарплата, больничный, 
оплачиваемый отпуск

  Доставка корпоративным 
транспортом (по Обнинску)

 Корпоративная форменная одежда 
(выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП 
ОПАТП
  Индивидуальное премирование по 

результатам работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ 
СОТРУДНИКИ:

 на участок резки стекла
 на участок по обработке и 
сборке изделий из оргстекла
Обучение на рабочем месте. 

Стабильная зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397-06-04

ЮРИСКОНСУЛЬТ

Требования к кандидату: имеющее или получающее (заочно) высшее 
юридическое образование
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ

Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: сменный график, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

РАБОЧИЙ ПО КОМПЛЕКСНОМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ И РЕМОНТУ ЗДАНИЙ

Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

МП «УЖКХ»
Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д. 10

Тел.: 8-(484)-393–90–52 (отдел кадров)
Резюме отправлять на адрес 

uzkh-obninsk@yandex.ru с пометкой  
«Резюме. Отдел кадров».

ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА: ПО РЕЗУЛЬТАТАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ.

Реклама

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ

ЛИКБЕЗ

17 февраля в Калужской области стартовал но-
вый проект ИнформУИК —  адресное информиро-
вание избирателей о выборах Президента России.

Члены участковых избирательных комиссий 
приходят в каждую квартиру, чтобы рассказать 
подробную информацию о предстоящих выборах 
и доступных формах голосования.

В Обнинске к этой работе привлечены 195 чле-
нов участковых комиссий.

Узнать обходчика —  члена избиркома можно 
по брендированной одежде, нагрудному знаку 
и бейджу.

Проект адресного информирования нацелен на 
максимальное вовлечение избирателей в процесс 
голосования и продолжится до 7 марта.

ИНФОРМ УИК: АДРЕСНОЕ ИНФОРМ УИК: АДРЕСНОЕ 
ИНФОРМИРОВАНИЕ ИЗБИРАТЕЛЕЙ ИНФОРМИРОВАНИЕ ИЗБИРАТЕЛЕЙ 
О ВЫБОРАХ ПРЕЗИДЕНТА РОССИИО ВЫБОРАХ ПРЕЗИДЕНТА РОССИИ КСК сообщает: «2024 год в Калужской 

сбытовой компании назван «годом эко-
логии». В плане у энергетиков —  сразу 
несколько важных экологических про-
ектов. Один и них был реализован на 
днях: компания приобрела и погасила 
«зеленые сертификаты» на весь объем 
собственного потребления электриче-
ской энергии в 2023 году.

Согласно сертификатам объем элек-
трической энергии, приобретенный Ка-
лужской сбытовой компанией, был про-
изведен Краснополянской ГЭС (г. Сочи). 
Видом возобновляемого источника 
энергии являлась энергия потоков воды.

«Зеленые сертификаты» —  это эколо-
гический инструмент, который поддер-
живает генерирующие станции, произ-
водящие электроэнергию посредством 

возобновляемых источников (ВИЭ) —  
солнца, ветра и воды. При производстве 
такой энергии достигнуты нулевые вы-
бросы парниковых газов.

С 1 февраля 2024 года в нашей стране 
создана организация, аккумулирующая 
сведения о всех выдаваемых «зеленых 
сертификатах», отвечающих требова-
ниям российского законодательства, —  
ООО «Центр энергосертификации».

ПАО «Калужская сбытовая компания» 
будет вести активную с работу с Цен-
тром энергосертификации —  и предла-
гает как юридическим, так физическим 
лицам в 2024 году также стать облада-
телями «зеленых» сертификатов и таким 
образом поддержать генерирующие 
станции, производящие электроэнергию 
посредством ВИЭ».

ПЛАНЫ

КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ КОМПАНИЯ ПОДДЕРЖИВАЕТ 
«ЗЕЛЕНУЮ ЭНЕРГЕТИКУ» И ПРИЗЫВАЕТ КОМПАНИИ 
РЕГИОНА ПОСЛЕДОВАТЬ СВОЕМУ ПРИМЕРУ



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

  ○○ �слесарь-сборщик�радиоэлектронной�
аппаратуры�и�приборов

  ○○ оператор�фрезерных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесарь-инструментальщик
  ○○ токарь-универсал�
  ○○ программист�1С
  ○○ специалист�по�планированию�производства
  ○○ инженер�по�нормированию�труда

����КОНКУРЕНТНЫЙ�УРОВЕНЬ� ��КОНКУРЕНТНЫЙ�УРОВЕНЬ� 
ЗАРАБОТНОЙ�ПЛАТЫЗАРАБОТНОЙ�ПЛАТЫ

� � ОФИЦИАЛЬНОЕ�ТРУДОУСТРОЙСТВООФИЦИАЛЬНОЕ�ТРУДОУСТРОЙСТВО
�  �  КОРПОРАТИВНЫЙ�ТРАНСПОРТ��������������������������КОРПОРАТИВНЫЙ�ТРАНСПОРТ��������������������������

И�ПИТАНИЕИ�ПИТАНИЕ
� � ОПЛАТА�ЖИЛЬЯ�ДЛЯ�ИНОГОРОДНИХОПЛАТА�ЖИЛЬЯ�ДЛЯ�ИНОГОРОДНИХ

Требуются�квалифицированные�специалисты�и�профессионалы:Требуются�квалифицированные�специалисты�и�профессионалы:
  ○○ �монтажник�радиоэлектронной� 
аппаратуры�и�приборов

  ○○ оператор�токарных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесарь-ремонтник
  ○○ фрезеровщик�
  ○○ инженер-конструктор
  ○○ инженер-электроник
  ○○ инженер-технолог
  ○○ экономист
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ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!

� � 8�(980)�710-35-558�(980)�710-35-55� � kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru


